

Tema 13. Dios no puede ser burlado

Unidad: la ley de la siembra y la cosecha

I. Base bíblica

Hebreos 4:13

Y no hay cosa creada que no sea manifiesta en su presencia; antes bien todas las cosas están desnudas y abiertas a los ojos de aquel a quien tenemos que dar cuenta.

II. Texto de desarrollo

Gálatas 6:7

No os engañéis; Dios no puede ser burlado: pues todo lo que el hombre sembrare, eso también segará.

III. Introducción

La iglesia del principio tuvo grandes retos y debió sobrepasar oleajes mortales que pudieron haber interrumpido su caminar y la pudieron haber sepultado para siempre si no hubiera dependido de Dios.

El apóstol Pablo observa la iglesia de los gálatas, y nota que el fenómeno que estaba ocurriendo ahí era hacerlos tornar a la ley ya anulada por el sacrificio de Cristo, como dice Colosenses 2:14 *“anulando el acta de los decretos que había contra nosotros, que nos era contraria, quitándola de en medio y clavándola en la cruz”*. Este retorno, que parecía sencillo y práctico para los que conocían la ley, representaba una contrapartida del sacrificio de Cristo, quien anuló la ley, pero la decisión de apostatar de la salvación por gracia, a través de la fe en Jesucristo, anulaba la obra de Cristo, cosa que representaba un riesgo mortal al pisotear la sangre del Cordero. El apóstol Pablo maneja dos verdades universales como resultado de vivir en el Espíritu: 1) que Dios no puede ser burlado, 2) que los gálatas no pueden seguir siendo engañados por los falsos maestros que los conducían a engañarse a sí mismos, pensando ser justificado por la Ley, a través de cosas externas que, de ninguna manera, pueden traer justificación.

Pablo les aclara a los gálatas que, aunque uno puede ser engañado, Dios no puede ser burlado, y que deben sacudirse de inmediato de todos los falsos argumentos de la misión judaizante que les había llegado y que los gálatas habían recibido con agrado.

Burla:

Del griego *mukterizo* (G3456), significa: tiene el significado de alzar la nariz a alguien con arrogancia y también tiene la idea de burla. Es una persona que piensa que es muy piadosa pero su corazón dice otra cosa. La persona se vanagloria con su religión. Ningún hombre puede vanagloriarse delante de Dios ni burlarse.

Salmos 50:21

Estas cosas hiciste, y yo he callado; Pensabas que de cierto sería yo como tú; Pero te reprenderé, y las pondré delante de tus ojos.

a) El autoengaño

Israel enfermó de gravedad en los tiempos de Jeremías, de tal manera que ellos querían escuchar lo que decían los falsos maestros y los falsos profetas, estos habían ganado

fama y dinero por decir a la gente lo que deseaba escuchar. Es rentable, en materia de popularidad y financieramente, hablarle al pueblo lo que sus oídos quieren oír, normalmente es la mercadería más codiciable, el sensacionalismo y la falsa escatología son de gran agrado de las personas, sobre todo, las que andan mal.

Al ser humano le gusta autoengañarse, en muchos casos no es necesario que venga un engañador y le hable a su corazón, sino que su misma naturaleza y sus vanos razonamientos lo engañan, de tal modo que muchos han fabricado, con sus manos, sus propios dioses, y los adoran, sabiendo de donde salieron, así en los últimos tiempos la picazón de oír cosas sensacionales y asombrosas es el principal síntoma de la enfermedad de la iglesia. Al pueblo de Dios con esta sintomatología no le importa que sean falsedades, quiere seguir y confirmar su autoengaño.

Jeremías 14:14

Me dijo entonces Jehová: Falsamente profetizan los profetas en mi nombre; no los envié, ni les mandé, ni les hablé; visión mentirosa, adivinación, vanidad y engaño de su corazón os profetizan

1ª pedro 2:1

Desechando, pues, toda malicia, todo engaño, hipocresía, envidias, y todas las detracciones

Isaías 57:4

¿De quién os habéis burlado? ¿Contra quién ensanchasteis la boca, y alargasteis la lengua? ¿No sois vosotros hijos rebeldes, generación mentirosa,

Job 13:9-10

¿Sería bueno que él os escudriñase? ¿Os burlaréis de él como quien se burla de algún hombre? ¹⁰ El os reprochará de seguro, Si solapadamente hacéis acepción de personas.

Jeremías 17:9

Engañoso es el corazón más que todas las cosas, y perverso; ¿quién lo conocerá?

Gálatas 6:3

Porque el que se cree ser algo, no siendo nada, a sí mismo se engaña.

Hechos 5:3

Y dijo Pedro: Ananías, ¿por qué llenó Satanás tu corazón para que mintieses al Espíritu Santo, y sustrajeses del precio de la heredad?

b) La religiosidad

Los gálatas habían preferido volver al antiguo ritualismo que ya no estaba respaldado por la Palabra de Dios, puesto que ya el sacrificio de Cristo se había realizado. La religión es popular, es aprobada y financiada por la sociedad, mientras que la fe pura en Jesucristo es rechazada y vituperada por la misma sociedad, y normalmente no cuenta con los recursos necesarios para su difusión.

En los tiempos de Noé podemos notar que las grandes mayorías se quedaron afuera, prefirieron ser condenadas que aceptar la salvación de Dios. Normalmente las religiones están condimentadas con los deseos de su propia naturaleza.

El apóstol Pablo, recorriendo la montaña de Atenas, vio que los habitantes eran en extremo reverenciales a sus dioses. Él usa esta forma de expresión buscando conciliar una posible plática que le permitiera comunicar la verdad. Los símbolos religiosos de aquel pueblo habían hecho que Pablo se enardeciera en su corazón, al ver cuánta idolatría y superstición se había apoderado de aquel lugar. Normalmente los religiosos son cerrados a oír cualquier otra cosa, son violentos, odian la verdad experimental del Evangelio y prefieren sus ritos y ceremonias. Esa fue la razón por la que el apóstol Pablo buscó una puerta que ellos mismos habían puesto, el altar al "dios desconocido"; una sabia manera de llevarles el evangelio de la verdad, aunque en ningún momento Dios haya gustado estar en ese altar.

La religión es producto de la degeneración moral, mientras que la fe, como dice Romanos 1:20-21, es por revelación de Dios, la fe demanda una relación continua y perseverante, la religión concesiona cualquier conducta reprobada por la Palabra de Dios.

Desafortunadamente, en nuestros tiempos hay muchos religiosos en las iglesias locales, personas que han abandonado la relación experimental con Dios y que continúan participando del culto sin tener ningún tipo de relación con Dios, han perdido la comunión y se quedaron cantando, orando, oyendo la Palabra sin relación, de alguna manera parecidos a aquellos hebreos que pertenecían a los grupos élites religiosos de aquel tiempo, que eran celosos en guardar la ley y que aportaban rigurosamente de sus propiedades, solo que ya no conocían a Dios.

Hechos 17:22

Entonces Pablo, puesto en pie en medio del Areópago, dijo: Varones atenienses, en todo observo que sois muy religiosos.

2ª Timoteo 3:5

Que tendrán apariencia de piedad, pero negarán la eficacia de ella; a éstos evita

Mateo 23:25

Ay de vosotros, escribas y fariseos, hipócritas! porque limpiáis lo de fuera del vaso y del plato, pero por dentro estáis llenos de robo y de injusticia.

Santiago 1:26-27

Si alguno se cree religioso entre vosotros, y no refrena su lengua, sino que engaña su corazón, la religión del tal es vana. ²⁷ La religión pura y sin mácula delante de Dios el Padre es esta: Visitar a los huérfanos y a las viudas en sus tribulaciones, y guardarse sin mancha del mundo.

c) Las cuentas

El río de los creyentes arrancó con Abel, desde las puertas del Paraíso, donde Adán pecó por transgresión. De la misma manera, también arrancó el río multitudinario de la perdición. Cada vez que observamos esas dos grandes columnas, viajando en el tiempo y la historia, las grandes mayorías están del lado del error, la mentira, la religión y, por ende, sirviendo y financiando fielmente al reino de las tinieblas.

Por lo menos en tres ocasiones, en el tiempo de los patriarcas, Dios tuvo que detener a esa creciente generación perversa: la primera vez con el Diluvio; la segunda, con una operación de confusión en Babilonia; y la tercera, sepultando cinco ciudades malignas en las riberas del mar Muerto, mientras que los fieles lucen como dice **Hebreos 11:36-38**

"Otros experimentaron vituperios y azotes, y a más de esto prisiones y cárceles. Fueron apedreados, aserrados, puestos a prueba, muertos a filo de espada; anduvieron de acá para allá cubiertos de pieles de ovejas y de cabras, pobres, angustiados, maltratados; de los cuales el mundo no era digno; errando por los desiertos, por los montes, por las cuevas y por las cavernas de la tierra."

La fe, la fidelidad y la santidad no son de las multitudes, es de aquellos que por gracia son conducidos en los hombros de su pastor. Las multitudes de los perdidos ignoran que al final tendrán que dar cuenta de sus hechos, desde luego, los unos y los otros, con la gran diferencia que los justos les fue imputada la justicia de Aquel que no conoció pecado y que a través de la historia de la humanidad, Dios ha venido cuidando ese pequeño rebaño, aún cuando, en algunos casos, le quedó a penas un pábilo humeante, logró encenderlo de nuevo hasta nuestros días.

Hay que hacer notar que los fieles no son los hombres creyentes, sino Dios que ha sido constante, en guardar sus pactos y sus promesas, ellos también tendrán que dar cuentas, con la diferencia que sus deudas ya fueron pagadas por su salvador.

2 Corintios 5:10

Porque es necesario que todos nosotros comparezcamos ante el tribunal de Cristo, para que cada uno reciba según lo que haya hecho mientras estaba en el cuerpo, sea bueno o sea malo.

Apocalipsis 20:12

Y vi a los muertos, grandes y pequeños, de pie ante Dios; y los libros fueron abiertos, y otro libro fue abierto, el cual es el libro de la vida; y fueron juzgados los muertos por las cosas que estaban escritas en los libros, según sus obras.

Conclusión

Miqueas 6:8

Oh hombre, él te ha declarado lo que es bueno, y qué pide Jehová de ti: solamente hacer justicia, y amar misericordia, y humillarte ante tu Dios.

1ª Juan 2:6

El que dice que permanece en él, debe andar como él anduvo.